



Noviembre 2023 | #260

Columna Invitada

XXX Reunión Argentina de Ecología, crónicas de un feliz reencuentro

por Comisión Organizadora XXX RAE

VY llegó el tan esperado encuentro presencial postpandemia: la XXX Reunión Argentina de Ecología que tuvo lugar en Bariloche entre el 17 y el 20 de octubre de este año. Contó con la participación de alrededor de 900 personas de toda la Argentina, así como colegas de Chile, Uruguay y Costa Rica; e invitadas/os de USA, Suiza y Sudáfrica. Hasta el clima estuvo de nuestro lado, con unos días espectaculares y la cordillera en todo su esplendor. Esto se conjugó con la buena energía y el entusiasmo de todos los participantes que dejaron ver la necesidad de estos encuentros para enriquecer el intercambio científico entre investigadoras/es, estudiantes e integrantes de la sociedad vinculados a la ecología y el manejo de los recursos naturales. Enmarcada en un año de crisis económica, la organización del evento no fue nada fácil, pero gracias a la colaboración conjunta y el trabajo arduo de las comisiones se logró hacer la reunión con éxito. La multitudinaria concurrencia a las conferencias, charlas, mesas redondas, talleres y sesiones de posters que sucedieron ininterrumpidamente desde las 9 de la mañana hasta las 20 horas durante los cuatro días mostró el compromiso y entusiasmo de las y los participantes, lo que fue muy placentero para el comité organizador.



La riqueza de temas y el compromiso de la ciencia con el conocimiento y su aplicabilidad fueron protagonistas en este encuentro. Fue muy grato ver el intercambio de estudiantes con investigadores de larga trayectoria en la sección de posters, sin dudas una excelente oportunidad para aprender y enriquecerse mutuamente. Asimismo, cabe destacar el trabajo invertido en las presentaciones, tanto en su estética y didáctica, como el conocimiento que transmitían. Las presentaciones orales estimularon el intercambio, el debate y el aprendizaje. Esto fue posible gracias a la buena predisposición de todos los moderadores, quienes no dudaron en aceptar cuando les presentamos la propuesta. La presencia de conferencistas reconocidos mundialmente, enriquecieron el encuentro. Abordaron temas variados, desde cómo hacer “Ciencia Latina” sin presupuesto (Alejandro G. Farji-Brener), pasando por la mirada de las narrativas latinoamericanas de la crisis socio-ecológica, la catastrofista, la tecnocrática-capitalista y la relacional (Maristella Svampa), la historia de los pastizales patagónicos afectados por disturbios y el cambio climático (Luciana Ghermandi), la gestión adaptativa estratégica de paisajes sudafricanos (Dirk Roux), las consecuencias de las pérdidas de diversidad animal y sus efectos en los ecosistemas (Anita C. Risch), hasta los retos que implica la defaunación del Antropoceno para la humanidad en el contexto del cambio global (Rodolfo Dirzo). También se disertó sobre los suelos con un enfoque de ecología funcional (Natalia Perez-Harguindeguy) y se finalizó con los principios y conceptos del manejo de las plagas en tiempos de cambios (Juan Corley). El humor, la dedicación y el cariño de quienes presentaron a las/los conferencistas, contribuyeron también al ambiente cooperativo, placentero y de entusiasmo contagioso reinante. Y hubo también un espacio para la entrega de premios **a los mejores posters** y el **premio Ecología Austral**, la **distinción de socios** y la **celebración de los 50 años de Asociación Argentina de Ecología y 30 de las Reuniones Argentinas de Ecología**.

Desde la comisión organizadora sólo nos queda agradecer a todas y todos los que hicieron posible la XXX RAE Bariloche e incentivar a quienes organicen las próximas RAE para que estas reuniones perduren en el tiempo con la misma energía estimulante y enriquecedora que tanto nos hace falta en estos tiempos de crisis. ¡Gracias por haber participado! Y a quienes no pudieron asistir, no se pierdan la próxima RAE que organizará la Asociación Argentina de Ecología con alguna comisión local.